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重点

申请贷款扎堆 学生通宵排队
事发阳谷，通知书集中到达和“每天只受理100名”传言是主因

本报聊城8月23日讯(记者
王尚磊 ) 录取通知书集中到
达，再加上听信“每天只受理100

名”传言，聊城阳谷县部分大学
新生扎堆到县教育局门口申请
助学贷款，有的甚至提前一天通
宵等候。

23日晚8时许，在阳谷县教育
局门口，有5名在排队等候申请助
学贷款的大学生。他们听说教育
局每天的受理名额为一百个，为
了能早一点领到表格，便提前一
天就来教育局门口排队。

“白天两个人轮流排队，换着
吃饭、上厕所。”21日晚，20多名学
生和家长连夜排队，其中至少10
人通宵排队。一名家长表示，他的
孩子刚刚被大学录取，由于家境
贫寒，21日就到阳谷县教育局学
生资助管理办公室申请贫困大学
生助学贷款，没想到教育局门口
排队的人非常多。

“本月底很多大学要开学报
到了，所以这几天出现了扎堆的
情况。”一位学生向记者反映，以
前出现过晚上排了队第二天还挨
不上号的情况，所以不少学生和
家长都提前来排队。

阳谷县闫楼镇的小王8月中
旬收到了大学录取通知书，他拿
到录取通知书后，去排了一天队
才挨上号。小王说，受理助学贷
款办公室的工作人员就三四个
人，负责签字、盖章、审核，每次
只能受理一个学生，每次受理时
间需要10分钟左右，长的近20分
钟。小王说，按照排队的人数粗
略估计，每天得有100多人申请
助学贷款。

记者从阳谷县教育局了解到，
阳谷县2012年度贫困大学生生源
地信用助学贷款办理时间自8月1
日起，到9月20日结束。由于8月中
旬学生收到录取通知书比较集中，

造成了扎堆申请助学贷款。针对通
宵排队的情况，阳谷县教育局工作
人员解释称，来申请助学贷款的学
生太多，学生资助管理办公室的工

作人员一时忙不过来。但是每天受
理的人数没有限制，并称教育局还
抽调了其他科室的人员来参与助
学贷款申请的受理工作。

格头条链接

生源地贷款

须先在原籍审查

生源地信用助学贷款是指
国家开发银行等金融机构向符
合条件的家庭经济困难的普通
高校新生和在校生发放的，学生
和家长向学生入学户籍所在县
(市区)的学生资助管理中心或金
融机构申请办理的助学贷款。生
源地信用助学贷款不需要担保
和抵押，学生和家长为共同借款
人，共同承担还款责任。

按照规定，家庭经济困难
学生必须先前往高中、村(居)委
会、乡镇(街道)民政部门任一单
位进行资格审查并加盖公章，县
里的资助管理部门再对借款学
生进行审查，审查通过后与借款
学生签订《生源地信用助学贷款
借款合同》。

根据今年7月底聊城市学
生资助管理中心发布的信息，
生源地信用助学贷款原则上
用于借款学生的学费和住宿
费。当贷款金额高于学费和住
宿费实际需求时，剩余部分可
用于学生生活费。其中，每个
学生每年申请的贷款额度不
低于1000元，不超过6000元，贷
款对象主要是全日制普通本
科高校、高等职业学校和高等
专科学校(学校名单以教育部
公布的为准)的本专科学生、硕
士研究生和第二学士学生。

本报记者 王尚磊

23日晚上8点多，两名大学生来到阳谷县教育局门口排队。(一名
学生家长供片)

财政部教育部山东省共建山财大协议签署

山财大明年有望升一本
本报济南8月23日讯（记者 杨

凡 实习生 李巧萍） 23日，财
政部、教育部、山东省人民政府在
济南签署协议，共同建设山东财经
大学。山财大党委副书记牟思伦表
示，明年升一本应该没什么问题。

23日，记者从山财大招生部门
了解到，该校今年普通文理类本科
专业在本科二批招生，但录取本科

一批线上考生理科达到100%，文科
超过90%。

考生和家长更关注的是，已经
正式挂牌且获得省部共建支持，山
财大是否能顺利进入本科一批招生
阵营？“如果一切顺利，明年升一本
应该没什么问题。”山财大党委副书
记牟思伦介绍，在录取各批次中，本
科一批院校包括部委属院校、211院

校以及省属重点院校等。其中，省属
重点院校以博士点的建设为标准，
其涵盖的专业也就是一本专业。

这就意味着，山财大今年下
半年将迎来的博士学位授予单位
验收非常关键。去年，山财大通过
了国务院学位委员会专家组对新
增博士学位授予单位立项建设的
中期检查，新增博士点包括“应用

经济学”、“工商管理”、“管理科学
与工程”三个一级学科。根据山财
大公布的本科专业设置一览表，
这三个一级学科将涵盖山财大骨
干财经类的28个专业。

牟思伦表示，目前如何升一
本尚没有定论，“一种说法是随着
共建，全面升一本；还有一种说法
是部分专业升一本。”
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